



はじまるだより

2025年12月26日
(12月号)
第136号

中国地方整備局
土師ダム

第39回土師ダム桜守プロジェクトを開催しました



ボランティアの皆さん、ありがとうございました！



12月7日（日）桜守プロジェクトを開催しました。ボランティアの皆様に多数ご参加いただき（総勢約80人）草刈や施肥、ゴミ拾いなど桜の木の保全活動を行いました。今回はダム湖周辺の柿の木伐採にも力を注ぎました。

次回、第40回の桜守プロジェクトは、令和8年3月8日（日）に開催予定です。皆様のご参加お待ちしております。



12月14日（日）第47回土師ダム湖畔マラソン大会が開催されました。大会は、日本陸連公認コースの「ハーフ」「10km」の2部門で行われ、県内外から242名のランナーがエントリーされました。当時は、開会式直前まで降っていた雨も上がり、選手の皆さんは、ダム湖周辺の景色を眺めながら、ダム堤頂道路やのどごえ公園を周回されました。土師ダムは昨年完成50周年を迎えましたが、このマラソン大会も昭和61年から開催されており、ダムと共に歩んできた歴史の長いスポーツイベントです。来年の大会は、開催40周年の記念の大会となりますので、多数のご参加をお待ちしております。

土師ダム湖畔マラソン大会が開催されました

土師ダムのリアルタイムの貯水位や流入量・放流量など詳しい情報はこちら

川の防災情報

<http://www.river.go.jp>



八千代小学校ダム見学会を開催しました

12月4日（木）安芸高田市立八千代小学校の4年生23名の皆さんが、土師ダムに見学に来られました。

当日は2班に分かれ、3階操作室や堤体内、オリフィスゲートなど様々なダムの設備を見てもらいながら、ダムの役割の概要について説明させていただきました。

「江の川にはどんな魚がありますか」「休みの日にダムの水位が上がつたらどうしますか」など、するどい質問が多数上がり、質問への回答から土師ダムのことをより深く理解していただけました。土師ダムに来られた際は、お気軽に職員に質問してみてください。

3階操作室

堤体内は適温

オリフィスゲート

土師ダムフラッシュ放流(令和7年3月)



環境放流検討部会(12月1日)

八千代湖の水質(11月)

土師ダム湖心の水質(mg/l)

	COD(全層)		総窒素(表層)		総リン(表層)	
環境基準	3.0		0.43		0.018	
10月	3.5	×	0.46	×	0.015	○
11月	2.8	○	0.59	×	0.017	○

ダム周辺の観光客数(12月)

令和7年12月 3,925人

環境放流検討部会を開催しました

土師ダムでは、灰塚ダムと連携してダム下流江の川上流域の環境改善を目的としたフラッシュ放流を実施しています。この実施にあたっては、専門家や関係者で構成する「環境放流検討部会」において意見を聞くこととしています。12月1日に開催した検討部会では、令和7年3月のフラッシュ放流の結果報告と次回のフラッシュ放流の実施計画について説明し、専門家より「土師ダムと灰塚ダムのピーク放流量を少しでも合わせたほうが良い」、「放流効果を検証するための環境調査方法の見直し」などのアドバイスをいただきました。

今後は、本部会の結果を来年2月に開催される「江の川上流域河川環境改善協議会」に報告し次回フラッシュ放流の実施時期などを決定することにしておきます。フラッシュ放流の取り組みにあたりましては、引き続き、下流沿川の皆さん、河川を利用される皆さまのご理解・ご協力をお願いいたします。

国土交通省中国地方整備局
土師ダム管理所

広島県安芸高田市八千代町土師369-24

TEL : 0826-52-2455

E-MAIL : haji@cgr.mlit.go.jp

URL : <http://www.cgr.mlit.go.jp/haji>

X (旧Twitter) : @mlit_hajimaru

